

Marion au Congo

Marion, étudiante en médecine, a fait un stage au Congo et nous fait partager son enthousiasme.

11/07/2014

Une aventurière au Congo !

Marion, étudiante en médecine, est allée l'été dernier au Congo pour aider dans un hôpital :

« J'ai décollé mi-juillet pour Kinshasa. J'ai atterri dans un autre monde plein de couleurs et de poussière. Pendant cinq semaines,

j'ai habité à Tangwa, une résidence de l'Œuvre.

En tant qu'étudiante en médecine, j'étais en stage trois jours par semaine dans un hôpital créé à l'initiative de personnes de l'Opus Dei, et un quatrième jour à Eliba, l'un des dispensaires rattachés à l'hôpital.

Cet établissement est reconnu dans le pays comme un hôpital de référence. Un système de tarification en fonction du niveau social permet à des gens de toutes les conditions de venir se faire soigner, les plus riches payant ce que ne peuvent pas payer les plus pauvres. L'hôpital était encore petit, mais un nouveau grand bâtiment a été inauguré depuis mon séjour.

Il y avait une très bonne ambiance, j'ai beaucoup aimé et beaucoup appris.

Quelques personnes de l'Opus Dei ont entrepris aussi de monter une école de sciences infirmières, l'ISSI, qui forme des infirmières compétentes pour les hôpitaux, notamment publics, pour essayer de faire progresser partout les conditions de prise de charge des patients (il y a vraiment beaucoup de travail...!)

Les autres jours de la semaine, j'aidais au club des lycéennes de Tangwa, pour les activités de vacances : cours de natation, de premiers secours, d'informatique, de cuisine...

Et le dimanche, je visitais Kinshasa, je rendais visite à des familles d'amis. J'ai appris quelques mots de lingala, la langue la plus parlée à Kinshasa avec le français, et j'ai goûté et apprécié la cuisine locale : fufu, chikwang, pondu (3 plats à base

de manioc essentiellement), poulet, poisson salé, chenilles...

J'ai été accueillie très chaleureusement par les Kinois, j'ai appris d'eux considérablement. J'ai découvert une autre culture, une autre façon de considérer les autres, d'appréhender le temps.

Cette expérience a été très belle et très riche. Je retournerai à Kinshasa."

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/article/marion-a-monkole/> (21/01/2026)